



Por Rosabetty Muñoz

# EL GUARDIAN DEL MITO

## Floridor Pérez: Crónica de una visita

Omar Soto  
Ivo Suárez

Se trata de hacer un informe a mí mismo sobre la llegada a un poeta llamado Floridor Pérez (quejó Floridor, como él de Morandé & CIA) para celebrar los 128 años del lucio. Le pedí un libro sobre este poeta a la señora de la biblioteca, así me preparo para lo peor. Me senté, acunéché la silla y empujé a los demás.

"Floridor Pérez nació en la localidad de Yates, Coquimbo de Cochamó, décima Región de los Lagos, en 1937. Se tituló de profesor de castellano y durante muchos años ejerció como maestro rural en la octava región del país. Su primer libro de poemas, *Tara Saber y Canta*, fue publicado en 1965. A comienzos de la década de 1970, bajo el gobierno de Salvador Allende y la Unidad Popular, se trasladó a Santiago y asumió docentes como asistentes en la Escuela Normal Quilmanco. Además de su trayectoria como poeta, Floridor Pérez ha desempeñado una amplia labor descolonización, conservación y difusión de las tradiciones chilenas, así como de compilación de cuentos populares, como el volumen *Pedro Urdiales*. En otro ámbito, ha colaborado en diversos diarios y revistas comentando la obra de otros autores chilenos y ha publicado estudios críticos de grandes figuras de la literatura nacional, entre las que destaca el estudio dedicado a Manuel Rojas. Poeta perteneciente a la generación literaria de 1960 y dentro de ésta ha sido escogido por la crítica como representante de la poesía lírica cuya máxima autor es Jorge Teillier y que, básicamente, se proponen como una forma alternativa de vida frente a los cauces alienigenas de la vida moderna, pero también dirigida con la anticipación, en la medida que integra al tejido poético elementos colectivos y populares siempre en una perspectiva critica, sin dejar de lado el humor y la ironía".

Wow, este caballero es más interesante que la historia del Bampo Loco. Tocas la campana para finalizar el primer recorrido (el tiempo pasa, cuando uno lee). La señora más vieja que nos vayamos de la sala, ya que ella iba a entrar. Bien ya estoy algo informado sobre mi objetivo, en hora de dos vueltas sobre el pasillo como un tonto, viendo como los alumnos se humillan para ganar algo que no es de mucha importancia y los inventos que hacen, como el de echar barro, encierra, leche, un completo y dar vueltas. Los juegos estúpidos que inventan, yo sé bien que uno va a vomitar y las personas se llenan como mosquitos para ver como uno vomita.

En fin, algunos cosas tienen cambios, ya son 10:03 AM, debo irme al auditorio a escuchar lo que dice Floridor Pérez. Al salir las escaleras, don Héctor ya estaba como guardia en la puerta, me dejó pasar a través "casillero" así que "tengo un poco de distancia y espero pacientemente. Dragaya de diez minutos llega la señora Rosabetty con su abuelo ventosa y la antigua, creo que también pueden venir personas que no sean del Liceo para ver el poeta. El señor me saluda y se presenta como Rosabetty y estaba llena el auditorio,

era un profesor de básica rural, al pasar los años él siguió a sus alumnos, invitando al doctor profesor en el liceo, después de algunos años, él se convirtió en un profesor universitario (se nota que le puso examinator), hace años en la Universidad Andrés Bello, en la facultad de Derecho en la U. de Chile, en la Facultad de Letras de la U. Católica, entre otras.

El que que lo vemos como un "viejo poesía". El poeta nos cuenta sobre una revista de literatura llamada Zig Zag (los hermanos un parentesco a él llevó ese nombre) y él era que él hizo

que le pasea un red me Ilos de la gente como la gente cree. Nos eran un poema de él llamado "Paisaje para la Comisión enti" en la cual trae a un final muy querido que da el efecto de la conciencia, fina sensación identificarse porque a mí me pasó algo parecido).

Dijo que en la literatura hay coincidencias y empieza a leer una cosa a Matilde (no sé qué cosa) y dice un poema en particular que me gusta "Cuando no tendré donde esconder misericordia para bendecir todo el mundo para perdonar vos".

Les dio poema usando un esquema de la noche o algo así, habla de los juguetes artesanales, pero lo mejor es que completa y empieza a sacar una sensación que cosa mala.

Luego empieza otra idea de entregarle televisión y cosas así (cosas de viaje). Le que si me gustó es que dijo que habla que valora cada manifestación y que no habla que criticar a los demás (por lo menos yo lo entendí así).

La hacen otra pregunta "¿Qué significa para usted Matilde?"

El dice unas cosas cosas que no entiendo, pero básicamente dice que para él Matilde representa todo lo que una mujer puede representar para un hombre, algo que tenía un matrimonio fracasado con 2 hijos y Matilde no cumplió su importar la edad, cumplió su vida y la de esos niños.

Luego pregunta "¿Cuáles fueron los libros que le marcaron?", el libro que le marcó fué *Estar Cielo* que es su poema, tanto lo menció que le puso a su hijo mayor Cielo (para ver Cielo, no se nota que es puro su poema).

Y luego él hace un poema que es función de Cielo y de Santiago Muñoz, de nadie más y que es una cosa costumbrista poner sólo una cosa valiosa, cuando tenemos varias.

Cuando dijo la palabra voy a terminar todo alige más de entusiasmo en algunos alumnos, en ese momento saca un libro en el que está resumida toda su vida de profesor y comienza a recitar otro poema, y finalmente dice el poema que resume su vida como profesor y al terminar el poema (sin muchos aplausos, pero yo ví el final, no leyó casi ni un poema, más bien se es sabía de memoria).



también había personas sentadas en el techo, al parecer habían muchos intercambiados y me tomó un poco que hacen, en mi opinión algunos prefirieron ver a un reconocido poeta que a ver a un chico vomitando por haber estupefactos. Al verlo la cara el poeta, pensó que iba a ser una típica charla de viejos de los que son interminables y a los que yo no digo como una cosa.

Me viendo es prima filia pensando en el terrible dolor de muerte que tuvo el de salir de ésta. La profesora y el poeta guardan sus cosas y se ponen, la señora Rosabetty nos da la bienvenida y agrega que han venido muchos estudiantes para conocer al poeta. É se levanta de su silla y se dice algo a la señora Rosabetty en el silla transcurriendo que se da (hay químicas) Avanzando la charla, se fija el charla que suena interrumpiendo todo y era de una profesora (el ejemplo de las profesoras).

Después de esa interrupción, el poeta comenzó a hablar narrando de que estuvo en la escuela hasta el primer número hasta el último y desde la primera página hasta la última. Nos dice que es muy importante que cuando se convierta, sobre una silla se haga y se haga la cosa, como por ejemplo no puedes hablarte de sangre a un hermético, el resultado sería terrible, a menos que seas un trinitario. El más bonito que se presentó como un poesía "de la vieja escuela", también fue presentado como escritor y como poeta.

Alonso empieza a hablar de verdad, como poeta. Nos comenta que "yo un montón de libros, los cuales no los iba a leer (pense que los iba para pasarse), sólo cogí una hoja arrancada, diciendo que el libro donde arrancó las hojas no iba a ser desperdiciado porque regaló (pero quizás haya arrancado la mejor del libro, y dejó una cosa buena quedó).

Parce que la hoja que iba a leer, se le perdió (yo a todos les pasa, eran hermosos) y ya que no la encontré, nos explica de lo que más miedos, es

## Floridor Pérez: crónica de una visita [artículo] Rosabetty Muñoz.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Muñoz, Rosabetty, 1960-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Floridor Pérez: crónica de una visita [artículo] Rosabetty Muñoz.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)